

SOLIDARITÉ

Gagnabougou, Koussabel et Andiel à l'honneur de la fête solidaire

MARIGNY-LE-CHÂTEL. L'association Les Amis de Gagna-Sénégal projette des investissements à Gagnabougou.

GINETTE HERBLOT

Cela faisait trois ans que l'association Les Amis de Gagna-Sénégal n'était venue à Marigny-le-Châtel pour célébrer sa fête solidaire. La tradition a repris le pas avec 120 convives qui ont participé dernièrement à cette soirée festive à la salle de l'Espérance.

Pour la présidente Véronique Baudart et les membres du conseil d'administration, c'était l'occasion de montrer les dernières actions réalisées à Gagnabougou et de souligner les partenariats mis en place en 2022 avec deux autres villages : Koussabel situé en Casamance entre Ziguinchor et Kapskiring et Andiel dans le Sénégal Oriental près de Kédougou à 50 km du Mali et à 10 km de la Guinée.

DES INVESTISSEMENTS POUR L'EAU POTABLE ET L'ÉLECTRICITÉ

Il y a quelques mois, une délégation

s'est rendue dans ces villages et a vécu des moments chaleureux et festifs avec les habitants. Depuis 13 ans, l'association contribue largement au développement de Gagnabougou. Les projets décidés avec le Comité villageois ont pu être réalisés grâce à la présence sur place de Papa et Aïda Coly. Au cœur du village, le marché a été rénové, ainsi que la Maison des femmes qui sert de lieu de rencontre et permet de poursuivre le développement du microcrédit pour des projets personnels. L'école de couture, qui fonctionne depuis 2019, y est installée et a bénéficié d'un financement d'équipements. Pour les écoles, différentes réalisations sont faites à la demande des instituteurs depuis 2010. « L'association a financé les équipements nécessaires en cuisine et contribue depuis un an aux repas des cantines, dont bénéficient 600 élèves en primaire et 160 élèves en maternelle. Une véritable opportunité pour



Les membres du bureau des Amis de Gagna Sénégal.

l'assiduité à l'école et à la réussite scolaire des élèves. Sur place, on a participé à l'inauguration officielle du marché, de la maison des femmes "Jean-Claude Hazouard", du nom de l'ancien président de l'association et de la maison des tout-petits à Keur Gorgui, réalisée en 2022 », a souligné la présidente.

Le changement climatique a fait assécher inexorablement le sol

Le partenariat réalisé lors de la mission 2023 a permis entre autres de financer, à Koussabel, du fil barbelé pour clôturer les rizières et ainsi

empêcher les bêtes de détruire les plantations, l'achat d'un âne et d'une charrette pour le transport des récoltes de riz en fin de saison des pluies et des productions maraîchères pendant la saison d'été. D'autres projets sont en cours : clôture autour des salles de classe, maison des femmes, réfection des lampadaires.

Andiel est situé en haut d'une colline, accessible uniquement à pied. « L'accès à l'eau est un véritable problème pour les villageois. Depuis quelques années, le changement climatique a fait passer la période des pluies de cinq mois à maintenant trois mois, asséchant inexorablement le sol, ce qui a pour effet de tarir les deux

puits du village », a expliqué la présidente. Une étude est en cours avec les villageois et les autorités locales pour répondre à ce besoin énorme qui est l'accès à l'eau potable et à l'assainissement afin d'améliorer durablement la condition des habitants qui descendent la colline et la remontent aux prix d'efforts importants. Il y a d'autres besoins, la rénovation de l'école et de la case santé. Tous ces projets dépassent largement les moyens financiers de l'association qui sont limités aux adhésions, aux dons, aux ventes d'artisanat sénégalais. ■

Toutes les informations, réalisations et projets des Amis de Gagna Sénégal sont à retrouver sur le site internet : lesamisdegagna-senegal.org